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ВАЖНАЯ ТЕМА СПОРТ СЕЗОНС

Бодрое утро 
на стадионе 
Бесплатная спортивная 
группа объединила 
жителей Чертанова 13 

Мороженое из огурца 
и земляничный лед 
Готовим на своей 
кухне полезное летнее 
лакомство 15 
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Уровень поддержки — 
высокий 
Большинство жителей 
столицы одобрили 
программу реновации 2 

23 июня 2017 года. Отгремели выпускные балы. Одной из центральных площадок праздника, где гуляли до утра выпускники Южного округа, стал Парк культуры имени Горького. Веселье, танцы 
и, конечно, фото для последней страницы школьного альбома — с сердечками, на память: «Мы любим тебя, школа!» 

Спасибо, школа! 
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Гость номера актер 
Александр Збруев 
Герои сериалов похожи 
как две капли воды. 
Не хочу оказаться 
среди них 14 



три социальных групп. 
И реновация стала той те-
мой, которая всколыхнула 
общество — люди начали 
общаться между собой, соз-
давать сообщества «за» 
и «против» про-
граммы, выхо-
дить на прямой 
диалог с руковод-
ством города, — 
рассказывает зав-
лабораторией политиче-
ских исследований Валерия 
Касамара. — Высокий пока-
затель участия в голосова-
нии с помощью платформы 

«Активный гражданин» де-
монстрирует доверие горо-
жан к современным техно-
логиям — это делает про-
цесс голосования макси-
мально прозрачным.

Председатель Обществен-
ной палаты Москвы Кон-
стантин Ремчуков добавил:
— Хочу отметить беспреце-
дентный масштаб голосова-

2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
До конца года на Болотниковской улице 
и Симферопольском бульваре в Нагорном 
районе установят импульсные светофоры 
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Площадки для детей раз-
ных возрастов разместят 
в новых дворах и на внутри-
квартальных бульварах

Специально оборудо-
ванные и огороженные 
места для выгула собак

Ширина внутриквартальных 
проездов и бульваров — 
от 35,5 до 42 метров

Спортивные площадки 
с тренажерами и игровы-
ми полями

Машины можно бу-
дет оставлять вдоль 
дорог, а не во дворах 

Публичные территории с внутриквартальными 
проездами, парковками, площадками для отды-
ха и внутриквартальным озеленением

Новые градостроительные нормы сделают кварталы 
удобными для пешеходов и автовладельцев 

Старшее поколение будет 
радо местам для тихого от-
дыха и настольных игр

В Москве завершилось го-
лосование по проекту рено-
вации. Большинство жите-
лей столицы поддержали 
эту важную программу.

УРОВЕНЬ ПОДДЕРЖКИ  
ВЫСОКИЙ
Об этом же говорят и  опро-
сы, в частности, проведен-
ные ВЦИОМ. 
«Уровень поддержки про-
граммы в городе в целом 
остается высоким. Среди 
москвичей, слышавших 
о масштабной программе 
по сносу ветхого жилья, 
67 процентов программу 
поддерживают, — сказано 
в сообщении социологиче-
ской службы. — Жители зон 
реновации высказываются 
еще более единодушно: бо-
лее трех четвертей — 
80 процентов — поддержи-
вают программу реновации 
жилья, 71 процент ожидает 
улучшения условий жизни 
в результате участия в ней.

ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ДИСКУССИЯ
Как отмечают аналитики, 
властям столицы удалось 
развернуть широкую обще-
ственную дискуссию и на-
ладить диалог с обществом. 
Даже самые радикальные 
противники приглашались 
на круглые столы, к их аргу-
ментам прислушивались, 
а на критику отвечали.
— Характерная черта наше-
го общества — это недове-
рие, как во взаимоотноше-
ниях с властью, так и вну-

БОРИС ОРЛОВ 
okruga@vm.ru 

ния по программе ренова-
ции и активность жителей. 
Это уникальный опыт, уни-
кальное проявление демо-
кратии и создание новой 
процедуры волеизъявления 

граждан. Впервые голосова-
ние по такому важному для 
всего города вопросу дли-
лось не один день, как обыч-
но, а несколько недель.

Договорились 
по-честному 

31 мая 2017 года. Представи-
тель инициативной группы 
жильцов пятиэтажек на улице 
Бехтерева Алексей Казанов 
обсуждает с соседями первую 
в округе стартовую площадку 
программы реновации

Опрос по реновации охватил 
сотни тысяч жителей мегаполиса 

При реализации новой 
программы реновации 
ветхого жилья москвичи 
получат не только каче-
ственно новое жилье, 
но и комфортное обще-
ственное пространство: 
с нормальными дворами, 
детскими и спортивными 
площадками, пешеход-
ными и велосипедными 
дорожками, скамейка-
ми, урнами. У иностран-
ных урбанистов уже есть 
в этом опыт. Ситуация, 
когда на месте хрущевок 
появляются огромные 
башни без дворов, не 
должна повториться.

КСТАТИ

БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫЙ 
ПРИМЕР  ОТКРЫТОСТИ
Эксперты считают: тот 
факт, что на митинги про-
тив реновации с каждым 
разом выходило все меньше 
людей, говорит о многом. 
Так, на первый митинг на 
проспекте Сахарова приш-
ли 10 тысяч человек, на по-
следний там же — чуть бо-
лее ста. Это значит, что свое 
мнение люди могли доне-
сти до властей путем голо-
сования. А свой скепсис вы-
плеснуть во время откры-
тых общественных дискус-
сий. В протестных митин-
гах уже не было смысла.
Кстати, для портала «Актив-
ный гражданин» опрос о ре-
новации стал, пожалуй, са-
мым важным за все время.  
— Я думал, что к заверше-
нию голосования будет дис-
куссия на тему того, какой 
это недостоверный  и не-
правильный механизм, — 
рассуждает руководитель 
практики по оказанию ус-
луг госорганам и компани-
ям госсектора в Price Water-
house Coopers Кирилл Ники-
тин. — Но даже скептики со-
гласились с тем, что ника-
ких претензий к «Активно-
му гражданину» нет. Мне 
кажется, что если достовер-
ность результатов голосова-
ния не вызывает ни у кого 
сомнений и мы видим, что 
43 процента проголосовав-
ших выбрали именно этот 
механизм, то мне представ-
ляется важным в будущем 
предпринять дальнейшие 
шаги по легитимизации 
этого инструмента. Техни-
чески наша система элек-
тронного голосования на-
много более качественно 
устроена, чем во многих 
других мегаполисах мира. 
Павел Данилин, политолог, 
член Общественной палаты 
Москвы, добавляет:
— Голосование на портале 
«Активный гражданин» 
было организовано очень 
эффективно. Каждый чело-
век мог верифицировать 
свой голос, посмотреть, 
правильно ли было учтено 
его мнение. На сайте мо-
сковской мэрии была выве-
шена интерактивная об-
новляемая карта, где мож-
но было видеть, как голосу-
ет любой дом, — рассказы-
вает эксперт. — Мне кажет-
ся, это важнейший инстру-
мент  электронной демо-
кратии, который использо-
вала московская мэрия. 
Этот эксперимент показал 
себя крайне удачно. Я убеж-
ден, что голосование повы-
сит уровень доверия к вла-
сти Москвы в целом и к лю-
бым московским програм-
мам в частности. Такой бес-
прецедентной открытости 
мы не видели никогда.
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3ГОРОД И ВЛАСТЬ
В парке «Остров мечты», который строится 
в Нагатинской пойме, вместо билетов будут 
выдавать навигационные браслеты 
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— Эти здания и сооружения находятся вблизи станций 
МЦК. В вечернее и ночное время они будут подсвечи-
ваться белым цветом холодного и теплого оттенков, — 
рассказал заммэра по вопросам ЖКХ и благоустройства 
Петр Бирюков.
По его словам, помимо того подсвечиваться будут 16 же-
лезнодорожных мостов и 15 объектов, построенных 
в начале века на исторических станциях Московской 
окружной железной дороги. Кроме этого, архитектурно-
художественную подсветку установят и на 30 отрестав-
рированных зданиях, имеющих статусы объектов куль-
турного наследия. 
На территории Южного округа подсветкой оборудуют 
ранее действующую станцию «Канатчиково» между 
«Крымской» и «Площадью Гагарина». 
МАКСИМ ФЕДУНИН
okruga@vm.ru

Памятники архитектуры, расположенные 
вдоль Московского центрального кольца, 
оборудуют светодиодной подсветкой. 

Памятники подсветят 
белым 

На Андреевской набереж-
ной начались подготови-
тельные работы перед бла-
гоустройством по програм-
ме «Моя улица». 
— Здесь заменят инженер-
ные коммуникации и про-
ложат подземную кабель-
ную канализацию, в кото-
рую уберут воздушные про-
вода, — рассказал заммэра 
Петр Бирюков. — Перекры-
вать Андреевскую набереж-
ную для транспорта не пла-
нируется.

Встречу открыл председа-
тель районного Совета об-
щественных пунктов охра-
ны порядка Владимир Ла-
гутчев. 
— На сегодняшний день 
выявлено около 560 «рези-
новых» квартир, полиция 
в настоящее время успела 
проверить пока только 
140, — отметил председа-
тель. 
Далее слово взял директор 
«Жилищника» Вячеслав 
Водяков, который назвал 
общую задолженность жи-
телей района за комму-
нальные услуги — порядка 
241 миллиона рублей. 

— С каждым должником ве-
дется индивидуальная ра-
бота, заключаются догово-
ры о реструктуризации дол-
га, — отметил директор. 
В финале встречи вопрос 
по благоустройству задала 
жительница дома 14, к. 6, 
по улице Академика Янге-
ля. Она поинтересовалась 
насчет бордюра рядом с до-
мом, который не могут сде-
лать уже четыре года.
— Приходите на прием. 
Проблему обязательно ре-
шим, — ответил глава 
управы. 
ПЕТР ЛУКАВИН
okruga@vm.ru

Традиционную встречу главы управы района Чертаново Южное с жителями, которая прошла в по-
мещении школы № 932, посвятили проблеме так называемых резиновых квартир и долгам за ком-
мунальные услуги. 

Погасить долги помогает рассрочка 

21 июня 2017 года. Жительница района Галина Емелина (слева) 
на встрече с главой управы Николаем Щербаковым (справа)

Временные ограничения 
для проезда будут введены 
на участке от улицы Сергея 
Капицы до Новоандреев-
ского моста: в зависимости 
от участка работ перекры-
вать движение будут попе-
ременно на од-
ной полосе.
— На тротуарах 
для безопасности 
пешеходов рабо-
чие уже обустрои-
ли временные де-
ревянные насти-
лы, — рассказали в штабе 
проведения работ. — Снача-
ла на набережной демонти-
руют старое мощение и ас-
фальт, а затем приступят 

к прокладке кабельной ка-
нализации.
Площадь тротуаров на Ан-
дреевской набережной уве-
личат почти на треть и вы-
мостят их гранитной плит-
кой. Рядом засеют новые га-

зоны. На проезжей части, 
как предполагается, заме-
нят асфальт и оборудуют ве-
лодорожки. Вдоль всей на-
бережной установят новые 

фонари с энергосберегаю-
щими лампами.
— До сих пор большая часть 
набережных представляла 
из себя хайвеи: дороги для 
скоростного перемещения, 
— рассказывает архитектор 

Сергей Уфимцев. — Между 
тем выход к воде, возмож-
ность видеть воду для жите-
лей города — огромная цен-
ность. Поэтому набереж-

ные, конечно, в первую оче-
редь должны предназна-
чаться для людей и только 
потом для машин. В ходе 
«Моей улицы» этот прин-
цип — «набережные для лю-
дей» — соблюдается.
Впрочем, не набережной 
единой. Три пешеходных 
маршрута — от станции ме-
тро «Площадь Революции», 
от Лубянской площади и от 
«Музеона» на Крымской на-
бережной — будут вести 
к парку «Зарядье» в центре 
Москвы. Об этом сообщила 
партнер конструкторского 
бюро «Стрелка», директор 
проекта «Моя улица» Алек-
сандра Сытникова.

160 километров столичных 
набережных сделают удобными 
для прогулок горожан 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Набережные 
станут 
пешеходными 

— Маршрут к парку от 
«Площади Революции» 
пройдет через Богоявлен-
ский и Рыбный переулки 
и Биржевую площадь. Прео-
долеть путь можно будет за 
семь минут, — уточнила 
она. Второй маршрут будет 
вести по Лубянской площа-
ди вниз по Старой и Новой 
далее через Варварку.
Еще одна прогулочная зона, 
по словам Александры, про-

тянется от «Заря-
дья» до парка 
«Музеон» — че-
рез Большой Мо-
скворецкий мост, 
далее по улице 
Балчуг и Лубоч-
ному переулку, 
а потом по обнов-
ленным Болот-
ной и Якиман-
ской набереж-
ным. 
— В рамках этого 
маршрута можно 
будет зайти в Тре-
тьяковскую гале-
рею и музей «Га-
раж», а в дальней-
шем и в новый 
музей ГЭС, — 
уточнила Сытни-

кова.
По ее словам, для проезда 
автомобилей в рамках пе-
шеходных маршрутов к «За-
рядью» будут закрыты Бого-
явленский и Рыбный пере-
улки, а также Якиманская 
набережная. На них оставят 
только полосы для проезда 
спецтехники и спецтран-
спорта. При этом на других 
городских улицах и набе-
режных автомобильное 
движение планируется упо-
рядочить, оптимизировав 
ширину полос и сделав про-
сторнее тротуары. На Бо-
лотной площади появится 
парковка примерно для 
70 туристических авто-
бусов.

По программе «Моя улица» 
благоустроят 3-й Голутвин-
ский переулок (1). На Андреев-
ской набережной появится бе-
говая дорожка (2) 

1
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4 РЕВИЗОР
В столице объявлены торги по выбору 
инвестора для возведения транспортно-
пересадочного узла «Алма-Атинская» 
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Нарушения представители 
Госинспекции по недвижи-
мости обнаружили на зе-
мельном участке по адре-
су: улица Ремизова, владе-
ние 18а. 
Арендатор самовольно за-
нял лишние квадратные 
метры и вдобавок огоро-
дил их забором. 
Участок площадью более 
четырех тысяч квадратных 
метров был передан орга-
низации в аренду. Причем 
под определенные цели — 
в размещенных на этой 
земле корпусах планирова-
лось открыть производ-
ство.

— Организация решила 
расширить границы предо-
ставленной территории, 
прихватив без разрешения 
смежный земельный уча-
сток площадью порядка 
трех тысяч квадратных 
мет ров, — рассказали 
в пресс-службе ведомства. 
Никаких документов, под-
тверждающих права на до-
полнительную площадь, 
у организации нет. 
Вдобавок на участке обна-
ружена свалка строитель-
ного мусора, занимающая 
150 «квадратов». 
По факту выявленных на-
рушений земельного зако-

нодательства составлены 
протоколы об администра-
тивных правонарушениях, 
которые уже находятся на 
рассмотрении в Госинспек-
ции по недвижимости. 
Арендатору, незаконно 
присвоившему городскую 
землю, дали время на 
устранение всех выявлен-
ных нарушений. 
Позже сотрудники Госин-
спекции по недвижимости 
проведут повторный рейд. 
Если нарушения не будут 
устранены, организации 
придется заплатить штраф. 
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
okruga@vm.ru

Арендатора земельного участка в Нагорном районе уличили в самовольном захвате территории. 
Если за предоставленное время организация не устранит все нарушения, ей придется ответить 
по закону и заплатить штраф в размере нескольких десятков тысяч рублей.

Чужая земля стала свалкой строительного мусора 

В соответствии со сто-
личным Кодексом об ад-
министративных право-
нарушениях штраф для 
юридических лиц за на-
рушение разрешенного 
использования земель-
ного участка составляет 
от 50 до 80 тысяч рублей, 
за захламление — от 
20 до 30 тысяч рублей. 
Использование земли 
без оформления доку-
ментов карается штрафом 
от 30 до 50 тысяч рублей. 

СПРАВКА

Расчистить заросли дере-
вьев на придворовой терри-
тории просит житель кор-
пуса № 3 строения № 2 дома 
№ 26 по улице Медиков 
Владимир Сапрыкин.
Напротив его дома два де-
рева наклонились чуть не 
до самой земли. Другие де-
ревья с дуплами у корней 
шатаются и скрипят от 
вет ра.
— Они ведь в любой мо-
мент могут свалиться. 
А если ураган? — пере-
живает Владимир.
Житель считает, что 
деревья старые и дрях-
лые, но что думают экс-
перты? Как опреде-
лить, оставить дерево 
расти или его нужно пи-
лить немедленно?
— Специалисты определя-
ют аварийность дерева по 

В Москве проходят матчи 
Кубка конфедераций. 
А в следующем году и во-
все состоится чемпионат 
мира по футболу. И, конеч-
но, вопрос антитеррори-
стической защищенно-
сти — один из самых акту-
альных. Дело, впрочем, не 
только в футбольных со-
ревнованиях.
— Вопрос борьбы с тер-
роризмом — один из са-
мых актуальных во всех 
мегаполисах мира. Мо-
сква — не исключение, — 
пояснил «ЮГ» заместитель 
председателя Антитерро-
ристической комиссии 
Южного округа Алексей 
Ерошин (на фото). — Со-
гласно постановлению 
правительства каждый 
объект должен иметь соб-
ственный антитеррорис-
тический паспорт. 
Что это за документ? 
Официально он называет-
ся паспортом антитерро-
ристической защищенно-
сти объекта. Это информа-
ционно-справочный доку-
мент, позволяющий опре-
делить степень соответ-
ствия этого объекта предъ-
являемым требованиям по 
его защите от действий 
террористических, экстре-
мистских групп или иных 
антиобщественных актов. 
Как составляется паспорт? 
Сначала определяется ка-
тегория объекта (см. справ-
ку. — «ВМ»). Представите-
ли МВД, ФСБ, МЧС, Рос-
гвардии обследуют объект 
и на месте определяют, 
сколько людей здесь одно-
временно находятся, оце-
нивают степень его защи-
щенности, со-
ставляют акт, 
присваивается 
первая, вторая 
или третья кате-
гории. Затем 
правообладате-
тель объекта раз-
рабатывает па-
спорт безопасности.
Какие сведения указывают-
ся в паспорте? 
Их довольно много. Напри-
мер, как организована фи-
зическая охрана объекта, 
есть ли система видеона-
блюдения, где проходят 
пути эвакуации в случае 
пожара и других ЧС, есть ли 
информационные стенды 
с инструкциями для персо-
нала, есть ли инструкции 
у охранников — куда в слу-
чае чрезвычайных ситуа-
ций звонить. Этот паспорт 
безопасности владелец зда-
ния отправляет на согласо-
вание в МВД, ФСБ, Росгвар-
дию... Если все ведомства 
согласовали паспорт, то 
глава управы района ут-
верждает этот документ. 
Это долгая бюрократическая 
процедура? 

Это важная процедура, на-
прямую влияющая на безо-
пасность. Ведь все ведом-
ства обязаны рассмотреть 
и внести корректировки 
в документ антитеррори-
стической защищенности 
объекта. Ну, скажем, возле 
здания не останется «мерт-
вых зон», которые не про-
сматривают видеокамеры. 
Или будет организована си-
стема оповещения сотруд-
ников в случае ЧС. Ведь 
претензии возникают не на 
пустом месте. Все они име-
ют под собой осно вания.
Паспорт, по сути, — это бу-
мажка. Как она может защи-

тить от террори-
стов? 
Это не бумажка, 
а документ, в ко-
тором обозначе-
ны очень важ-
ные параметры. 
Например, есть 
ли рядом со зда-

нием газопровод, тоннель 
метро или другие важные 
коммуникации. Эта ин-
формация помогает спец-
службам определить сте-
пень интереса потенциаль-
ных террористов к зданию 
и, соответственно, принять 
меры, помогающие от этой 
опасности защитить. По-
ставить решетку на окнах 
в подвале, усилить физиче-
скую охрану или переобу-
чить охранников. В итоге 
безопасность здания, а зна-
чит, и находящихся в нем 
людей, увеличивается. 
Пренебрегать жизнью лю-
дей и сотрудников, недоо-
ценивать важность указан-
ного документа не вправе 
ни один хозяйствующий 
субъект. 
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru 

Каждое здание округа — от районной библио-
теки до огромного офисного центра — имеет 
паспорт антитеррористической безопасности. 

Паспорт безопасности 

Все объекты в плане 
опасности террористи-
ческих атак делятся на 
три категории. Третья — 
здания и помещения, 
в которых одновремен-
но может находиться 
от 200 до 500 человек. 
Ну, например, неболь-
шие магазины. Вторая 
категория — объекты, 
где могут находиться 
от 200 до 1000 человек. 
Это, к примеру, средних 
размеров офис. Третья 
категория  — свыше 
1000 человек. Это, ска-
жем, крупные торговые 
центры и кинотеатры, 
которых в Южном округе 
немало. Официальный 
срок действия докумен-
та с момента его приня-
тия составляет два года, 
после чего его необхо-
димо переоформить. 

СПРАВКА

его прочности, — коммен-
тирует член-корреспондент 
Российской академии есте-
ственных наук Евгений 
Абизов. — Аварийными 
считаются деревья с дупла-
ми, трещинами, с наклоном 
ствола больше 45 градусов.
По словам нашего эксперта, 
такие деревья необходимо 
выкорчевывать и высажи-
вать саженцы другой поро-
ды. Например, если раньше 
рос тополь, то надо поса-

дить вместо него березу, 
ведь в почве остаются гриб-
ки, поражающие именно 
конкретный вид дерева.
Таким образом, очень мно-
гие зеленые насаждения во 
дворе дома 26 на улице Ме-
диков соответствуют при-
знакам аварийности. И Са-
прыкин забил тревогу: на-
чал писать во все инстан-
ции. Представители ГУП 
«Жилищник района Цари-
цыно» обследовали терри-
торию.
— Мы выявили аварийные 
деревья, все зафиксирова-
ли и отправили документы 

в Департамент природо-
пользования и охраны 
окружающей среды для 
получения порубочных 
билетов, — сообщила 
инженер отдела по со-
держанию и ремонту го-

родских дорог и зеленых 
насаждений районного 

«Жилищника» Елена Руб-
цова. — Он выдается в тече-
ние 30 рабочих дней, и на 

Присылайте ваши 
жалобы на электронный 

адрес ug@vm.ru для нашей 
постоянной рубрики 

«Ревизор».
Мы обязательно 
разберемся!

Когда во дворе 
лес густой 

исполнение решения дает-
ся один год.
Сколько аварийных дере-
вьев выявили сотрудники 
предприятия, Рубцова так 
и не смогла пояснить.
— После получения пору-
бочного билета сотрудники 
«Жилищника» приступят 
к благоустройству террито-
рии, — заверила сотрудник 
отдела ЖКХ управы района 
Царицыно Светлана Грев-
цева. 
Но кто будет отвечать, если 
деревья упадут раньше?

Сотрудника-
ми ГБУ «Жи-
лищник райо-
на Царицыно» 
подготовле-

ны и сданы все докумен-
ты, которые необходимы 
для получения предпи-
сания на вырубку сухих 
и аварийных деревьев, 
а также для проведения 
омолаживающей обрезки 
тополей. Префектура бу-
дет следить за ситуацией 
и контролировать испол-
нение вырубки деревьев 
на данной территории.

ЛЮБОВЬ КОНЦЕВАЯ 
первый заместитель пре-
фекта Южного округа города 
Москвы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АНДРЕЙ 
ОБЪЕДКОВ   
okruga@vm.ru 

Какие деревья считаются аварийными 

Деревья с дуплами, трещи-
нами, пораженные грибком

Деревья с накло-
ном ствола, рав-
ным или больше 
45 градусов

Штраф для граждан за незакон-
ное уничтожение зеленых на-
саждений — 4000–4500 рублей

Деревья со сломанными ветками 
или фрагментами кроны, висящие 
на соседних деревьях

Если в квартире темно 
из-за закрывающих окно 
веток, нужно обратиться 
в управление Роспотреб-
надзора. Специалисты про-
ведут исследование и вы-
дадут заключение, нужно 
ли проводить обрезку
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ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
30 июня — 6 июля 2017
№ 24 (752)
UGORIZONT.RU

Огромное количество во-
просов, как пояснил Дми-
трий Александрович, свя-
зано со строительством 
транспортно-пересадочно-
го узла (ТПУ) у станции ме-
тро «Алма-Атинская».
— Это очень значимый для 
района объект, который 
мы все ждем, — пояснил 
депутат. — Здесь, возле ме-
тро, появятся удобные ав-
тобусные остановки, с ко-
торых можно уехать в лю-
бую точку Братеева, а еще 
в соседние районы — Ма-
рьино и Орехово-Борисо-
во. Также здесь разместят-
ся огромная парковка — на 

650 машино-мест, центр 
«Мои документы», филиал 
банка и семизальный ки-
нотеатр.
По словам Дмитрия Алек-
сандровича, столь нужный 
району объект 
построит част-
ный инвестор. 
Власти города 
его сейчас выби-
рают. Само стро-
ительство, как 
ожидается, зай-
мет 2–3 года.
Еще одна «большая строй-
ка» района Братеево — бла-
гоустройство поймы реки 
Городни. Его проект уже го-

тов, работы вот-вот нач-
нутся.
— У жителей много вопро-
сов относительно двух 
объек тов, находящихся 
в пойме, — это нефтепро-

вод и ЛЭП, — го-
ворит депутат. — 
Я разъясняю, 
что нефтепровод 
в проекте учтен, 
переносить его 
никуда не будут, 
и какая-то опас-
ность для жите-

лей в ходе работ по благо-
устройству исключена.
А еще жители опасаются 
ЛЭП. Какая может быть 

прогулочная зона, если над 
ней — тысячевольтовое на-
пряжение?
— Но непосредственно под 
ЛЭП ни дорожек, ни скаме-
ек не будет. Только га-
зон, — пояснил  Волков. 
А еще в пойме Городни по-
строят бейсбольный стади-
он для местной команды 
«Спартак» — спортивной 
гордости района. Сейчас 
парни занимаются на тер-
ритории школы. Вход на 
стадион будет бесплатным 
и открыт для всех желаю-
щих, — пояснил депутат. 
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru 

Муниципальный депутат Дмитрий Волков (на фото) — педагог. Он работает заместителем дирек-
тора школы № 267 в Братееве. Его депутатская деятельность отчасти связана с учительством: жи-
телям приходится многое объяснять. Точнее — рассказывать о планах благоустройства района.

Без паники! Депутат успокаивает жителей 

Всего в городском конкур-
се, который проходил в те-
чение всего учебного года, 
участвовало 130 столич-
ных школ. 
— Мы не стали 
ограничив ать 
наших учеников 
мастер-класса-
ми по использованию но-
вых компьютерных техно-
логий, — говорит дирек-
тор школы № 494 Алексей 
Миняев. — Педагоги води-
ли их на экскурсии в веду-
щие современные ком-
пании. 
По словам директора, за 
каждое такое мероприя-
тие участницам-школам 
начисляли баллы. Десять 
заведений, набравших 
максимальное количество 
очков, станут участника-
ми проекта «Школа новых 
технологий» и смогут 
в полной мере реализо-
вать свои проекты. 
Команда школы № 494 
представила на суд жюри 
уникальную концепцию 
«Техношкола», которая 
четко выстраивает тех-

нологическое образова-
ние от детского сада до 
11-го класса.
— Наше учебное заведение 
в отборочном конкурсе за-

няло 22-е ме-
сто, — отмечает 
Алексей Серге-
евич. — Но пово-

да для отчаяния нет. Ведь 
этот конкурс помог нам 
взглянуть на некоторые 
вещи с другой стороны. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
k.boriskin@vm.ru

Общеобразовательная школа № 494 вошла 
в число 25 финалистов конкурса, который про-
водится проектом «Школа новых технологий». 

Привычные вещи 
под другим взглядом 

16 июня 2017 года. Директор школы № 494 Алексей Миняев 
с кубком за 3-е место в соревнованиях «Школа безопасности»

Алексей Миняев в 2004 
го ду окончил Москов-
ский городской психо-
лого-педагогический  
университет. Является 
кандидатом психоло-
гических наук, лауреат 
конкурса «Учитель го-
да», признан лучшим 
специалистом по ох-
ране труда. Руководит 
школой № 494 более 
двух лет.

ДОСЬЕ

ЛЮДИ ДЕЛА

Военный пенсионер Алек-
сандр Серегин — человек 
неравнодушный. И как му-
ниципальный депутат чаще 
всего решает вопросы бла-
гоустройства.
— У нас в Братееве жители 
отлично знают, за что депу-
таты отвечают, — рассказы-
вает Александр Викторо-
вич. — Поэтому лично ко 
мне, например, чаще всего 
обращаются по вопросам 
установки детских и спор-
тивных площадок.
На самом деле, как пояснил 
депутат, площадок хватает. 
— Просто одни новые, 
а другим, скажем, лет 10–
15, — поясняет полковник 
запаса Серегин. — Но мос-
квичи — люди дотошные. 
Если они видят, что где-то 
площадка новая, современ-
ная, то просят и у них во 
дворе организовать такую 
же. Хотя вопрос этот не так 
прост, как кажется.
Во-первых, хорошая пло-
щадка — с игровым город-
ком, горками, качелями 

и другим оборудованием — 
довольно дорого стоит. Ни-
как не меньше миллиона 
руб лей. А районный бюджет 
все-таки не резиновый. Во-
вторых, как правило, одни 
жители за площадку, а дру-
гие категорически против. 
Ведь у кого-то дети, а кто-то 
просто привык днем спать, 
а дети криками или стуком 
мяча могут помешать.
— Обычно все-таки депута-
ты принимают сторону тех, 
кто хочет площадку, — по-

яснил Александр Сере-
гин. — Ведь дети бегать 
должны, мышцы развивать, 
легкие, а не по подъездам 
курить, как в 1990-е. Пре-
жде всего, я считаю, нужно 
о будущем думать.
Много споров у жильцов 
возникает и по поводу по-
крытия площадки. Кто-то 
хочет естественный травя-
ной газон. Но траву дети 
быстро вытаптывают, и по-
крытие после каждого до-
ждя превращается в гряз-

ное месиво. Предлагают 
и песок. Но и им многие не-
довольны — песок набива-
ется в детскую обувь. По-
крытие из резиновой крош-
ки кого-то не устраивает 
своими экологическими ха-
рактеристиками: на жаре 
начинает пахнуть. 
— Приходится со всеми об-
щаться, искать компро-
мисс, — пояснил депутат. — 
Это по большому счету 
и есть моя моя работа. И она 
мне нравится.

Полковник Серегин 
за детей — горой 

22 июня 2017 года.  Муниципальный депутат Александр Серегин рядом с детским городком. 
По просьбе жителей он добился его установки во дворе 

НИКИТА 
МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

МУНИЦИПАЛЬНАЯ 
ВЛАСТЬ

о том, какие вопросы решают 
депутаты на территории 

Южного округа 

Продолжаем рубрику
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Третий пересадочный контур — это строящийся участок 
столичной подземки, который станет еще одним ее 
кольцом. Его протяженность составит 66,7 километра. 
По окончании работ на нем откроется 31 станция.
Участники опроса могут придумать свой вариант назва-
ния для нового кольца или предложить оставить нынеш-
нее. А можно выбрать и один из двух таких вариантов: 
«Затрудняюсь ответить» и «Это должны решать специа-
листы».
Начало нового опроса проанонсировал в социальной 
сети «ВКонтакте»  мэр Москвы Сергей Собянин.
— В этом году введем первые станции. Сдача всего коль-
ца назначена на 2020–2021 годы. Пора вместе приду-
мать ему название. Голосуем на портале «Активный 
гражданин», — пригласил горожан проголосовать мэр.
ВЕРА ЖУРАВЛЕВА
okruga@vm.ru

На портале «Активный гражданин» стартовал 
опрос, посвященный выбору нового названия 
для Третьего пересадочного контура. 

Придумаем имя второму 
кольцу подземки 
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остановки добав-
лены на маршру-
те автобуса № 796: 
«Ступинский про-
езд», «Покров-
ское кладбище» 
и «Улица 
Подольских Кур-
сантов, 22» 

домов выбрала 
управа Донского 
района для вы-
полнения работ 
по капремонту 
в этом году. 
Все они находят-
ся на Ленинском 
проспекте 

лет отпраздновал 
Молодежный 
жилой комплекс 
«Сабурово» 
28 июня. Именно 
в этот день был 
заложен первый 
камень на строй-
площадке, где он 
возведен 

ДАНИЛОВСКИЙ 

БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ

ДОНСКОЙ

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ НАГАТИНОСАДОВНИКИ

■ В течение лета на придомовых территори-
ях района не только отремонтируют дороги, 
но и установят антипарковочные устрой-
ства. Во дворах появятся специальные 

ограничительные дуги и стол-
бики, которые предотвратят 
стоянку транспорта в неполо-
женном месте. Работы про-
должатся до 25 августа.

■ Стихи русского поэта и переводчика Ар-
сения Тарковского в день его рождения, 
25 июня, прочитали посетители библиоте-
ки № 159. Здесь прошло мероприятие «Как 

я хочу вдохнуть в стихотворе-
ние весь этот мир». Его участ-
ники вспомнили любимые 
стихи, среди которых «Русал-
ка», «Имена», «Вещи».

■ Новый корпус общежития Института ми-
ровых цивилизаций открылся 30 июня, на 
Даниловской набережной. В здании на 
500 человек есть комфортабельные комна-

ты, столовая, спортзал и ауди-
тории для занятий. Также 
в нем обустроены специаль-
ные номера для приглашен-
ных профессоров.

3

11

30

Весь прошлый год в районе кипела стройка. 
Строительно-ремонтные работы по благо-
устройству территории не затихали 

ни на месяц. Делали дороги, благоустраивали дво-
ры, спортивные площадки, обновляли фасады до-
мов. Теперь главная задача — поддерживать эту 
территорию в надлежащем виде и бережно ее экс-
плуатировать.
Роман Заковыркин, глава управы района Москворечье-Сабурово 

20 июня 2017 года. Фигуристы Татьяна Тотьмянина и Максим Маринин на репетиции ледового спектакля Ильи Авербуха 
«Ромео и Джульетта» на льду спорткомплекса «Вершина» в районе Орехово-Борисово Южное 

Наши корреспонденты рассказывают о самых 
интересных событиях недели на страницах газеты 

В Центре развития детского и массового спорта «Вершина» имени Сергея Макарова про-
шла первая репетиция ледо вого спектакля Ильи Авербуха «Ромео и Джульетта».

Ромео и Джульетта осваивают лед 
Лед радостно взревел под нати-
ском двух десятков чемпионов 
фигурного катания. Юные воспи-
танники спортивного комплекса 
в Орехове-Борисове Южном зата-
или дыхание на трибунах: такого 
количества звезд они еще не виде-
ли. Сам Илья Авербух объезжает 
лед и приветствует своих арти-
стов — Татьяну Тотьмянину, Мак-
сима Маринина, Алексея Ягуди-
на, Романа Костомарова и многих 
других, чьи имена стали легендой 
фигурного катания. Все они выш-

ли на лед в ролях драматических 
актеров одной из самых роман-
тичных постановок в мире.  
— В спектакле очень много ба-
тальных сцен, — заявляет поста-
новщик. — Фигуристы несколько 
месяцев брали уроки по фехтова-
нию, чтобы убедительно смо-
треться в поединках. 
И именно эти сцены вызывают 
у артистов волнение: многим впер-
вые пришлось фехтовать на льду. 
Исполнитель роли Ромео, Максим 
Маринин, признается:  характеры 

у  него и  его персонажа абсолют-
но разные. 
— Я более спокойный, — объясня-
ет Максим. 
А вот фигуристке Татьяне Тотьмя-
ниной ее героиня — Джульетта — 
оказалась очень близка. 
— Я тоже вспыльчивая, — гово-
рит Татьяна. — И тоже совершала 
сумасбродные поступки. 
Она уверенна: если бы Ромео 
и Джульетта избежали трагедии, 
то  потом также с улыбкой вспоми-
нали бы события бурной юности.

БРАТЕЕВО

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
ЮЖНОЕ

Встреча состоялась 
26 ию ня. Ее посвятили 
Всемирному дню борьбы 
с наркоманией. На по-
вестке дня было два во-
проса: почему молодые 
люди начинают употреб-
лять наркотики и как это-
го избежать. Участника-
ми мероприятия стали 
подростки в возрасте от 
12 до 18 лет. Отвечая на 
первый вопрос, они вы-
сказывали такие версии, 
как проблемы в семье 
и школе, уверенность 
в том, что от одного раза 
ничего не случится. А ор-
ганизаторы рассказали, 
что лучший способ избе-
жать наркозависимо-
сти — найти для себя по-
лезное увле чение. 

Мероприятие, которое 
состоялось 28 июня, при-
урочили ко Дню молоде-
жи. На площадке перед 
центром «Авангард» со-
брались участники про-
граммы «Московская 
смена», которые посеща-
ют летний лагерь на базе 
школы № 1636 «НИКА».
— Особое внимание 
в этот день уделили стра-
тегии и тактике ведения 
рукопашного боя, а также 
фехтованию, — расска-
зывает сотрудница Цен-
тра культуры и искусств 
«Авангард» Татьяна Крав-
цова. — Все пришедшие 
также могли послушать 
лекцию про русский 
фольклор. 
Акция прошла под руко-
водством каскадера и ак-
тера Сергея Козлова. 

Участники дискус-
сии в Доме культуры 
«Братеево» обсуди-
ли, как бороться 
с наркоманией.

Акция «Ты не один» 
прошла около цен-
тра культуры и ис-
кусства «Аван-
гард». 

Подростки ищут 
ответы вместе 

Скрестили 
шпаги 
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ЗЯБЛИКОВО

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
СЕВЕРНОЕ

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

Специалисты центра занятости «Бирюлевский» внедряют но-
вые способы работы с маломобильными соискателями.

Найти работу станет проще 
С июля в центре занятости появится 
новая услуга для жителей с ограни-
ченными возможностями здоровья. 
Об этом сообщил заместитель руково-
дителя Департамента труда и соци-
альной защиты населения Москвы 
Андрей Бесштанько. По его словам, 
сотрудники центра будут приезжать 
к маломобильным гражданам на дом, 
чтобы оформить документы для тру-
доустройства.

— Специалистами центров занятости 
населения ведется работа по трудо-
устройству москвичей, имеющих 
ограничения по здоровью, — сооб-
щил Бесштанько. — При первичном 
обращении персональным куратором 
разрабатывается план мероприятий 
с учетом рекомендаций, содержащих-
ся в индивидуальной программе реа-
билитации инвалида и уровня его 
профессиональной подготовки. 

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ ЦАРИЦЫНО

Где именно до конца 2017 
года благоустроят специ-
альную площадку для выгу-
ла домашних животных, ре-
шили сами жители. Свое 
мнение они высказали на 
портале «Активный гражда-
нин». По итогам голосова-
ния появится такая площад-
ка рядом с домом № 28, кор-
пус 2, по Ореховому бульва-
ру. Во время ее установки 
строители отремонтируют 
459 квадратных метров тро-
туарной плитки, а также 
приведут в порядок почти 
две тысячи квадратных мет-
ров газона.

Новая площадка 
для выгула домаш-
них животных поя-
вится в районе Зяб-
ликово.

Выбрано место 
для прогулок 
с питомцами 

Чаепитие состоялось в про-
шлую пятницу, 23 июня. 
Стол украшал настоящий 
самовар. Основой програм-
мы  стало чтение стихотво-
рений любимых поэтов. На 
встрече организатор и бес-
сменный руководитель 
«Литературной гостиной» 
Софья Лапидус предложила 
собравшимся вспомнить 
и спеть песни, посвящен-
ные дачному сезону. А по-
том сама сыграла на гитаре. 
Помимо этого, директор 
территориальной клубной 
системы «Орехово» Галина 
Долгашева прочла наизусть 
46-й сонет Шекспира.

На сцене выступил оркестр 
«Столичный джаз Москов-
ского энергетического ин-
ститута». Музыканты сы-
грали культовые компози-
ции, которые исполняли ра-
нее Фрэнк Синатра и Элла 
Фицджеральд, оркестры 
Арти Шоу и Гленна Милле-
ра. Послушать джаз в вы-
ходной день пришли поряд-
ка 150 человек. 
Организатором мероприя-
тия стал Дом культуры «На-
гатино». 
— Главная цель концерта — 
дать всем пришедшим воз-
можность понять, как зву-
чал джаз в момент своего 
появления, — сообщили ор-
ганизаторы.

Участники «Литера-
турной гостиной» 
собрались на за-
ключительной 
встрече сезона.

Концерт джазовой 
музыки для жителей 
района прошел 
в воскресенье в Кры-
ловском дворике.

Поэтический 
вечер 
у самовара 

Подарок 
поклонникам 
джаза 

■ Спортсмены из футбольного клуба «Чер-
таново» провели матч с чемпионом Рос-
сии — «Спартаком». В первом тайме «чер-
тановцы» лидировали со счетом 1:0. 

Однако во втором тайме, не-
смотря на ожесточенное со-
противление, «Спартаку» все 
же удалось забить в ворота 
противника два мяча. 

■ Экскурсия «Пейзажный парк: от Просве-
щения к романтизму» состоялась в запо-
веднике «Царицыно» в минувшую субботу. 
Ведущий Борис Соколов рассказал, как 

пейзажный садовый стиль 
возник в эпоху развития фи-
лософской мысли и претер-
пел изменения под влиянием 
романтизма.

■ Выставка, подводящая итоги проекта 
«Арт-субботы», открылась в техникуме име-
ни Красина 24 июня. На экспозиции пред-
ставлены работы учеников 5–11-х классов 

школ района. Под руковод-
ством профессио нальных ху-
дожников дети создавали эти 
рисунки в течение всего учеб-
ного года. 

Жители юга столицы могут спать спо-
койно, ведь за порядком в округе сле-
дят лучшие полицейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Несмотря на то что на дворе лето, управляю-
щие компании вовсю ведут подготовку к но-
вому отопительному сезону. Сотрудники 

ГБУ «Жилищник» района Орехово-Борисово Север-
ное, например, в рамках подготовки домов к зиме 
утепляют входные двери и окна на лестничных пло-
щадках. Некоторые работы выполняются за счет 
средств стимулирования управы.
Евгений Силкин, глава управы района Орехово-Борисово Северное

■ Полицейские Донского райо-
на задержали 29-летнего жите-
ля ближнего зарубежья, подо-
зреваемого  в  квартирной 
краже. Злоумышленник через 

открытое окно попытался проникнуть в квар-
тиру 79-летней пенсионерки на первом эта-
же, но убежал, ничего не похитив. 

■ Сотрудники УВД по Южному 
округу поймали на мошенниче-
стве 23-летнюю безработную 
жительницу Московской обла-
сти. Подозреваемая собиралась 

взять кредит на покупку телефона по под-
дельным документам, однако бдительный 
сотрудник банка вовремя обратился в по-
лицию.

■ Участковый уполномоченный 
района Царицыно задержал по-
дозреваемую в организации 
наркопритона. Полицейским 
установлено, что 32-летняя жи-

тельница столицы предоставляла свою квар-
тиру на Севанской улице наркозависимым 
для изготовления и потребления наркотичес-
ких средств.

Подготовили  КИРИЛЛ БОРИСКИН, 
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА okruga@vm.ru

Для этого детям предложили 
поучаствовать в конкурсе. 
Школьники должны были 
вспомнить правила, которые 
необходимо соблюдать, остав-
шись без родителей, и отра-
зить их в своих рисунках. Воо-
ружившись фломастерами, 

ребята буквально  за час за-
полнили своими картинками 
весь ватман. Их герои пра-
вильно пользуются газовой 
плитой и электроприборами, 
не открывают дверь незна-
комцам,  не берут без взрос-
лых лекарства. 

— Такая игровая форма помо-
гает ребятам лучше запом-
нить ряд скучных, но важных 
правил по технике безопасно-
сти, — говорит исполняющая 
обязанности директора шко-
лы № 1450 «Олимп» Елена Ви-
ноградова. 

НАГОРНЫЙ

Участникам программы «Московская смена», которые проводят каникулы в лет-
нем лагере на базе школы № 1450 «Олимп», напомнили о технике безопасности. 

Легкий способ запомнить правила 

20 июня 2017 года. Исполняющая обязанности директора школы № 1450 «Олимп» Елена Виноградова помо-
гает участнице проекта «Московской смены» Ирине Тараскиной выполнить конкурсное задание
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По данным ag.mos.ru

Какие деревья горожане предлагают 
высаживать во дворах 

13%
Ель

11% 
Береза

10%
Черемуха

56% 
Другие

10%
Рябина
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Этой осенью в долине реки Шмелевки появится народный парк. 
А началось все с того, что три года назад издательский дом «Вечер-
няя Москва», который выпускает газету «Южные горизонты», запу-
стил акцию по спасению малых рек и взял шефство над Шмелевкой. 
Каждый год сотрудники редакции приезжали на берег этой малой 
реки и наводили порядок, мечтая, что однажды это место пре-
вратится в райский уголок. Верите ли вы в чудеса? Мы — да. 
В  рамках благоустройства в Шмелевской долине разо-
бьют Народный парк. А газета в этом поможет. 

Сказочная флотилия 
реки Шмелевки 

Шмелевский ручей поль-
зуется большой популяр-
ностью у жителей районов 
Орехово-Борисово Южное 
и Зябликово. Здесь гуляют 

и мамы с колясками, и владельцы 
собак. Малую реку любят, но пока 
эта территория — неухоженная. По-
этому мы приняли решение благо-
устроить зону у реки. Там появят-
ся детские, спортивные площадки, 
скамейки, освещение, современные 
архитектурные формы. Все это будет 
аккуратно «вписано» в естествен-
ный ландшафт Шмелевского оврага. 
Мы постараемся сохранить природ-
ную красоту места и в то же время 
вдохнем в него новую жизнь. К сло-
ву, дорожки, которые протянутся 
от нашего района в сторону Орехо-
ва-Борисова Южного, будут сдела-
ны из древесины, которую исполь-
зуют для постройки корабельных 
палуб, — прослужат они долго.

КОНСТАНТИН КНЯЗЕВ
глава управы района Зябликово

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ФОТОФАКТ
Сотрудники из-
дательского 
дома «Вечерняя 
Москва», кото-
рый выпускает 
газету «Южные 
горизонты», 
каждую весну 
проводят суб-
ботники в доли-
не малой реки 
Шмелевки. 
На фото редак-
тор отдела «Мо-
сковская 
власть» Оксана 
Крученко (слева) 
и выпускающий 
редактор Ольга 
Бажанова (спра-
ва) чистят берега 
реки от накопив-
шегося за зиму 
мусора 
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Все предусмотрено 
Одна из основных проблем 
долгих прогулок на све-
жем воздухе решена — 
в парке установят совре-
менные биотуалеты.

Прогулка с романтикой 
Через реку перекинут мостики. 
Они не только помогут разно-
образить маршрут во время про-
гулок, но и подскажут сюжеты 
для интересных снимков.

На любой вкус 
У Шмелевского ручья, или реки Шмелевки, много 
названий. Одно из них — Хмелевка. До сих пор 
ученые спорят, какой из гидронимов появился 
раньше. Хмелевкой малая река могла стать, на-
пример, из-за хмеля, который растет по берегам 
реки. Еще одно название — Крупенка — по де-
ревне, которая когда-то здесь располагалась. 
Самый вкусный вариант — Чернишка: вероятно, 
когда-то на Шмелевке было много черники.

Для самых маленьких 
Вдоль склона оврага будут оборудованы три детские пло-
щадки: совсем для малышей — для детей от 0 до 6 лет, 
для школьников от 6 до 12 лет и для ребят с инвалидностью. 
Играть дети будут не на земле или траве, а на безопасном 
покрытии из каучуковой крошки (см. на схеме — 1).

Физкультура 
на воздухе 
В живописных местах 
реки Шмелевки по-
явятся две спортпло-
щадки для занятий 
уличной гимнастикой 
(см. на схеме — 2).

Для сильных духом 
Любителям экстремального отдыха 
придется по вкусу веревочный парк. 
Только не забудьте надеть на голову 
защитный шлем: без специального 
снаряжения на полосу препятствий 
не пустят (см. на схеме — 6).

Флотилия сказок 
Юным пиратам придутся 
по душе красивые корабли, 
которые «доставят» их 
в сказочное королевство, 
где, впрочем, храбрецы 
могут нос к носу столкнуть-
ся с Бабой-Ягой, Лешим 
или Кощеем Бессмертным 
(см. на схеме — 1).

Между солнечными ваннами 
На берег ручья завезут песок. Так что 
здесь можно будет не только позагорать, 
но и поиграть в пляжный волейбол 
(см. на схеме — 3). 

Всегда вместе 
Специальные 
площадки для вы-
гула собак будут 
оборудованы ба-
рьерами, трампли-
нами и другими 
препятствиями, 
которые помогут 
сделать из верного 
друга настоя-
щего чемпиона 
(см. на схеме — 5).

Беседа в беседке 
Вдоль тропинок парка установят фонари, 
скамейки с навесами и беседки. А на пе-
ресечении всех дорожек будет сделана 
деревянная ротонда (см. на схеме — 4).

В мире животных 
Во время прогулки 
по полянам и лужайкам 
внимательно смотрите 
по сторонам. В долине 
реки Шмелевки можно 
встретить зайца-русака, 
ласку, крота, травяную 
лягушку и других жи-
вотных. Только старай-
тесь не шуметь, чтобы 
не напугать местных 
обитателей.

2

1

3

5

4
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Пешком 
по дорожке 
Со стороны Оре-
хового бульвара 
появится про-
гулочная зона. 
Пешеходные 
дорожки будут 
вымощены троту-
арной плиткой.

Флора 
В парке высадят яблони, березы, 
остролистные клены и мелколист-
ные липы, дерен, пузыреплодник, 
обыкновенную сирень, венечный 
чубушник, барбарис Тунберга 
и японскую спирею. Здесь появятся 
клумбы, на которых будут расти 
астры, флоксы, монгольский чай, 
азиатская астильба, рудбекия и дру-
гие цветы. 



10 ЗДОРОВЬЕ
В центре госуслуг «Мои документы» 
района Орехово-Борисово Северное 
теперь можно получить ИНН 
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Основными факторами разви-
тия сердечно-сосудистых забо-
леваний являются употребле-
ние алкоголя, курение, сидячий 
образ жизни, несбалансирован-
ное питание и лишний вес. При-
чем вредные привычки и плохое 
питание в молодости могут по-
влиять на работу сосудов и серд-
ца в зрелом возрасте. Если рань-
ше сосудистые катастрофы были 
уделом мужчин, то с 80-х годов 
прошлого века они уносят боль-
ше женских жизней, чем муж-
ских. И в их основе — повыше-
ние артериального давления. 

В мире живет более миллиарда 
гипертоников. И многие из них 
даже не подозревают об этом, 
потому что организм привыкает 
к повышенному давлению и до 
поры до времени человек чув-
ствует себя комфортно.
— В нашем амбулаторном цен-
тре имеется отделение профи-
лактики и Центр здоровья, куда 
направляются люди группы рис-
ка, те, кто проходит диспансери-
зацию и просто желающие об-
следоваться. На сестринских по-
стах есть автоматические тоно-
метры, — рассказывает Татьяна 
Токарева. 
Кровяное давление считается 
повышенным или высоким, 
если систолическое кровяное 
давление равно или превышает 
140 миллиметров ртутного стол-
ба  и/или диастолическое кровя-
ное давление равно или превы-
шает 90 миллиметров ртутного 
столба .
Если ваши родственники стра-
дали сердечно-сосудистыми за-
болеваниями, то вы в группе по-
вышенного риска. Но, отказав-

шись от вредных привычек, из-
менив образ жизни и питание, 
его можно снизить. Именно на 
профилактику направлены сей-
час усилия поликлиник.
Самая большая проблема — в са-
мих пациентах. Люди не пони-

мают, чем им грозит гипертония 
и с трудом отказываются от 
вредных привычек. «Пробить» 
равнодушие к собственному 
здоровью может только целена-
правленная пропаганда здоро-
вого образа жизни.

Сердечно-сосудистые заболевания (ишемическая болезнь сердца и инсульт) являются основной причиной смерти 
во всем мире. Что нужно делать, чтобы сохранить здоровье сердца и сосудов, рассказывает заведующая филиалом 
№ 3 поликлиники № 67 Татьяна Токарева. 

Лучшая детская медицинская се-
стра города работает в Южном 
округе, в детской поликлинике 
№ 91. Так решили сами горожа-
не. Мария Дариенко набрала 
9,9565 балла из 10 возможных по 
итогам голосования на портале 
«Активный гражданин». О своей 
работе лучшая медсестра расска-
зала корреспонденту «ЮГ».
Когда вы решили, что станете мед-
сестрой? 
Еще в детстве. Очень нравилось 
приходить в поликлинику. Там 
все так чисто, люди заняты се-

рьезным делом. Много детей. 
Поэтому после школы поступила 
в медучилище.
Нравилось учиться? 
Очень. И работать понравилось. 
Сначала я устроилась в детский 
сад медсестрой-воспитателем. 
Потом пришла работать на уча-
сток. И вот уже тружусь в поли-
клинике больше 20 лет. Дети 
с моих участков за это время вы-
росли и привели в поликлинику 
своих детей. 
Как изменилась работа медсестер 
за эти годы? 

Много разных нововведений по-
явилось — стали использоваться 
компьютеры, внедрены новые 
методы диагностики и лечения. 
Усовершенствовались и лекар-
ства.  Раньше мы в рамках патро-
нажной службы делали внутри-
мышечные инъекции. Теперь ан-
тибиотики колоть не надо, есть 
эффективные таблетки. Для де-
тей это лучше.
Но суть нашей работы осталась 
прежней — профилактика забо-
леваний и наблюдение за тем, 
как выполняются врачебные 

предписания. Особенно это каса-
ется детей-инвалидов. 
Следить за тем, чтобы детям вовре-
мя ставили необходимые привив-
ки, — это ваша задача? 
Да, конечно. Кроме самой вакци-
нации, надо постоянно работать 
с родителями, чтобы не было от-
казов. К счастью, наши мамы 
и папы образованные и разум-
ные, понимают, что прививка — 
это защита от болезней. 
Что вам больше всего нравится 
в вашей работе? 

Наблюдать за тем, как дети ра-
стут, развиваются, взрослеют.
Вы ожидали, что вас назовут луч-
шей детской медсестрой Москвы? 
Нет, это была полная неожидан-
ность для меня. Я просто рабо-
таю и люблю свое дело. Иногда 
мне кажется, что немного строга 
с родителями, когда они ленятся 
или не понимают, что запускать 
нельзя даже самые легкие хвори. 
Что бы вы посоветовали молодежи, 
только пришедшей в профессию? 
Быть более терпеливыми. И пом-
нить, что люди любят оттягивать 
все до последнего момента, в том 
числе и поход в поликлинику. 
Поэтому нужно обучать и взрос-
лых основам здорового образа 
жизни, здорового питания. 

Неравнодушный 
прием 

22 июня 2017 года.Лучшая детская 
медицинская сестра столицы Мария 
Дариенко с маленькой пациенткой 
Ксенией Агафоновой

22 июня 2017 года.Заведующая филиалом № 3 поликлиники № 67 Татьяна 
Токарева в своем рабочем кабинете

Страницу подготовила ОЛЬГА РЕДИЧКИНА 
okruga@vm.ru

Спорные предпочтения 
Желающих лечиться именно у 
врача-мужчины  можно сейчас 
встретить и в роддоме, и в тера-
певтическом стационаре. Тради-
ционно считается, что специали-
сты-мужчины лучше работают: что 
повара, что медики. Они не разры-
ваются между работой и домом, не 
берут больничных по уходу за ре-
бенком и декретных отпусков. Но 
зарубежные исследования пока-
зали, что врачи-женщины работа-
ют тщательнее, обращают внима-
ние на малозаметные симптомы. 
И смертность во время дежурств 
у них ниже, чем у их коллег-муж-
чин. К тому же женская психика 
лучше справляется с рутинной ра-
ботой, а ее в медицине не мало.
Эти выводы раскололи врачебное 
сообщество. Исследователей об-
винили в предвзятости. Хотя ген-
дерные различия, несомненно, 
имеют место быть. Не секрет, что 
стиль вождения мужчин более 
рис кованный. Женщины осторож-
ней и внимательней. Так и в меди-
цине. Для хирурга или 
реаниматолога решительность 
и умение рисковать — один из за-
логов успеха. А вот выхаживать 
прооперированного человека они 
оставляют женщинам. Если этот 
тандем работает — повезло всем.

Кто лучше лечит: мужчины 
или женщины — спорят обы-
ватели. А социологи, в свою 
очередь, проводят опросы 
удовлетворенности пациен-
тов лечением. 

РЕПЛИКА

ОЛЬГА РЕДИЧКИНА
okruga@vm.ru 

Принято считать, что герпес прояв-
ляется исключительно в холодное 
время года. Это заблуждение. 
— Активизацию герпесвирусной 
инфекции (а она есть у 99 процентов 
населения) вызывают стрессы: пси-
хологические, температурные, 
чрезмерная нагрузка на орга-
низм, — рассказывает кандидат ме-
дицинских наук, врач вирусолог-
герпетолог Николай Львов. — Сол-
нечное облучение — сильный 
стресс. Если на отдыхе в теплых ши-
ротах у вас появляются зудящие пу-
зырьки на коже тела и конечностей 
(не только на губах, крыльях носа 
и небе), то это может быть герпес. 
Его можно спутать с аллергической 
крапивницей — реакцией на сол-
нечные лучи. Обратитесь к специа-
листу. Он назначит обследование 
и лечение. Вирус герпеса опасен, по-
тому что проникает во все ткани ор-
ганизма и вызывает нарушение нор-
мального деления клеток.

Врач-вирусолог развеивает 
миф о самой распространен-
ной инфекции.

Вирус активен 
даже летом 

Запускать даже 
самые легкие 
болезни — нельзя. 
Сразу обращайтесь 
к врачу! 

Татьяна Токарева в 1973 году 
окончила Благовещенский 
государственный мединститут 
по специальности «Лечебное 
дело». Работает с 1974 года. 
Свою карьеру начинала участ-
ковым врачом-терапевтом. 
С 2013-го руководит филиа-
лом № 3 поликлиники № 67.  
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Здоровое сердце годы бережет 



ПОЛИВАТЬ
Правильный 
полив про-
изводят 

либо рано утром, либо 
в 17–18 часов. Поливать 
нужно теплой водой, 
желательно, чтобы ее 
температура была на пару 
градусов выше, чем у воз-
духа. Поливают под корень, 
не «задевая» листья и цве-
ты растений

11ДАЧА
В районе Чертаново Центральное на месте 
146 пострадавших от урагана деревьев 
высадят молодые саженцы 
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1 июля музей-заповедник «Царицыно» проведет для мо-
сквичей познавательную прогулку «Елки в парке». Нач-
нется она в 13:00. Желающие смогут не только с пользой 
для здоровья погулять по заповедной территории, но уз-
нают, например, какие деревья были высажены здесь 
два века назад.
Так, сотрудники расскажут про сосны, которые растут на 
поляне у Большого дворца. А также про лиственницы, 
которые «помнят» строительство парка и как приходила 
перепланировка территории. Ее задумала Екатерина II 
после своего первого визита в Царицыно. Не оставят без 
внимания и единственный на территории парка  сибир-
ский кедр. 
— Прогуливаясь от Фигурного моста до Хлебного дома, 
гости парка смогут послушать рассказ про высаженные 
здесь туи, которые посадили царицынские дачники, — 
рассказали в музее-заповеднике. 
Экскурсия продолжится в оранжерее, где уже пойдет 
разговор о кипарисе, реликтовой араукарии и экзотиче-
ском многоплоднике.
Завершится прогулка мастер-классом по ботаническому 
рисунку. Его участники изобразят любимые деревья.
ПЕТР ЛУКАВИН
okruga@vm.ru

Сотрудники Царицынского парка познакомят 
гостей заповедника с деревьями, которые вы-
садили еще в начале XIX века.

Экскурсия познакомит 
с еловым царством 

Кредиты, ссуды, 
финансовая помощь

Работа 
и образование

Строительство и ремонт

Авто, запчасти
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

 Реклама 
Недвижимость

Юридические услуги

■ Автовыкуп. Т. 8 (967) 100-09-00
■ Автогрузоперевозки. Т. 8 (495) 740-34-91
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 755-21-92
■ Грузоперевозки. Т. 8 (926) 203-98-39

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01 
■ Юристы. Решение сложных вопросов. 
Ст. м. Алма-Атинская. Т. 8 (495) 22-319-22
■ Адвокаты. Т. 8 (916) 134-36-14

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Купим книги. Т. 8 (925) 585-40-56
■ Часы, книги. Т. 8 (495) 723-19-05

■ Работа. Подраб. Т. 8 (916) 907-51-70
■ Охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

■ Обои. Т. 8 (963) 976-11-85
■ Замки. Замена. Т. 8 (925) 737-01-33

■ Продам участок 7 сот 180000 р. 93 км 
от МКАД по М-4. Газ, свет, вода, ИЖС. 
Т. 8 (903) 743-06-92
■ Сниму квартиру. Т. 8 (925) 038-19-63
■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

Пришло самое ответствен-
ное время для дачников — 
первые плоды уже пошли, 
но основной урожай еще 
впереди. Чтобы он был бо-
гатым, нужно озаботиться 
защитой от вредителей (как 
это сделать, мы обсудили 
в прошлом номере) и под-
кормкой растений. Вот об 
этом сегодня и поговорим.

ЛЕГКАЯ 
АККЛИМАТИЗАЦИЯ
Чтобы растения быстрее 
пришли в форму после не-
погоды, опрыскивайте их 
фитогормонами — «Цито-
витом», «Цирконом», «Эпи-
ном» и другими средства-
ми. Не помешает обработка 
любимых томатов, перцев, 
баклажанов комплексом 
бактерий против фитофто-
ры — «Фитоспорином». Раз-
ведите его водой согласно 
инструкции и поливайте 
после обеда.

РАСТЕНИЯ, КУШАТЬ 
ПОДАНО
Главное правило июля — 
минимум раз неделю нуж-
но удобрять все культуры 

на огороде. Особое внима-
ние уделите томатам, огур-
цам, перцам, баклажанам 
и, конечно, ягодам — зем-
лянике садовой и малине. 
Этим культурам особенно 
нужны подкормки. У ово-
щей, фруктов и ягод, на ко-
торых уже начинают обра-
зовываться завязи, от вне-
сения удобрений их станет 
больше. Цветущим расте-
ниям подкормка нужна для 
лучшего качества плодов, 
вкуса и аромата. Чтобы 
урожай был просто фанта-
стическим, также можно 
провести опрыскивание 
специальной завязью всех 
культур. 

БАБУШКИН РЕЦЕПТ
Еще не придумано удобре-
ния лучше, чем навоз. В иде-
але использовать конский, 
он самый богатый на мине-
ралы и полезные микроэле-
менты. Но также сгодится 
коровий и куриный помет. 
Положите два ведра навоза 
в пластиковую бочку, обяза-
тельно добавьте зеленой 
травы (например, сорняки 
или скошенную траву) 
и особый ингредиент — за-
варной черный хлеб. Залей-
те все это водой и дайте на-
стояться в течение двух-
трех дней, а затем можете 
поливать абсолютно все 
культуры в саду и огороде. 

Важное замечание — разво-
дите подкормку водой 
(один к пяти — для состава 
с конским или коровьим на-
возом и один к десяти — 
с птичьим), такая концен-
трация не сожжет культуры. 
В течение сезона в эту бочку 
можно добавлять ингреди-
енты — органические отхо-
ды. (Как сделать компо-
стер своими руками, см. ин-
фографику.)

ВОДНЫЕ ПРОЦЕДУРЫ
Полив — одна из самых 
важных процедур. На ночь 
этого делать не следует — 
культуры могут переохла-
диться. Лучше всего поли-
вать из емкости, которая 
в течение дня нагревается 
солнцем. Растения старай-
тесь поливать под корень, 
не затрагивая листву — так 
вы защитите растения от 
грибковых заболеваний. 
Раз в неделю всем растени-
ям на участке можно прово-
дить бодрящий душ-оп рыс-
ки ва ние. Только проводите 
эту полезную процедуру 
во второй половине дня, 
чтобы капли воды, работа-
ющие в данном случае 
как увеличительное стекло, 
не сожгли побеги и листья.

Подготовил
ДМИТРИЙ ГАВРИЛОВ 
okruga@vm.ru

ВИКТОР 
ГОРЯЧЕВ 
кандидат 
биологических наук

Слабый рост, короткие, тон-
кие и жесткие стебли, а между 
ними, листьями и боковыми 
побегами, острый угол («вер-
тикальный рост») говорят 
о нехватке у растения азота. 
Внесите небольшое количе-
ство аммиачной, кальцие-
вой или натриевой селитры, 
и культура сразу же пойдет 
в правильный рост.

КСТАТИОвощам 
и фруктам 
на закуску 

Компостер своими руками 

ОПРЫСКИВАТЬ
Раз в неделю всем 
культурам на огороде 
можно устраивать 

бодрящий душ-опрыскивание. 
Это позволит убрать с растений 
пыль и даже некоторых вре-
дителей, вроде гусениц и пау-
тинного клеща. Опрыскивают 
во второй половине дня

УДОБРЯТЬ
Сейчас не-
обходимо 
удобрять все 

цветущие и плодонося-
щие культуры. Делать это 
нужно минимум раз в не-
делю. Лучше всего овощи, 
фрукты и ягоды подкарм-
ливать органическими 
удобрениями

Делаем ящик из плоских 
деревяшек. Сверху будем 
закладывать органи-
ческие отходы, поэтому 
предусматриваем крышку

Для нормальной 
работы компо-
стера необходим 
свободный 
доступ воздуха 
к сырью, а лиш-
няя жидкость 
должна стекать 
через отверстия

В результате 
компостирова-
ния из отходов 
получают сухую 
рассыпчатую 
массу темного 
цвета с ха-
рактерным 
запахом земли. 
Для внесения 
на участок 
используют 
нижний слой 
компоста — 
он самый «ви-
таминный»
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Первоклассники школы № 880 рассказали, 
кем хотят стать. В числе профессий мечты 
оказались воспитатель и сотрудник МЧС 
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2 июня 2017 года. Директор школы № 1073 Евгения Ларионова 
(справа) показывает Алисе Боярской развивающую игру

— Наши педагоги исполь-
зуют различные варианты 
программ с учетом инди-
видуальных особенностей 
ребенка, — рассказывает 
Евгения Ларионова. —  
А помогают им в этом но-
вейшие образовательные 
технологии. Задача, кото-
рую мы ставим перед учи-
телями, — не только дать 
ребенку знания, но и по-
мочь становлению его лич-
ности, выявить способно-
сти и таланты, развить их.
В школе с 8-го класса осу-
ществляется предпро-
фильное деление по гума-
нитарному и естественно-
научному направлениям. 
А в 10–11-х классах они 
расширяются на профили: 
социально-гуманитар-
ный, лингвистический, на-
учно-технический и хими-
ко-биологический. С 5-го 
класса все ребята имеют 
возможность факульта-
тивного изучения китай-
ского, испанского, грече-
ского и турецкого языков.
Мы сотрудничаем с Рос-
сийским университетом 
дружбы народов и Россий-

ским государственным со-
циальным университетом. 
Школа № 1073 является се-
тевой школой МИФИ 
и МФТИ, входит в Универ-
ситетский округ МГПУ 
и является стажировочной 
площадкой молодых педа-
гогов. Работаем также 
с представительством де-
партамента экзаменов по 
английскому языку Кем-
бриджского университета. 
Ребята готовятся по дан-
ной программе и сдают эк-
замен с получением серти-
фиката. Наша школа так-
же — федеральная экспе-
риментальная площадка 
ФГАУ ФИРО, ресурсный 
центр робототехники 
Сколково — Линтех, что 
открывает огромные воз-
можности в научно-техни-
ческом направлении. Ши-
роко развит у нас и спектр 
дополнительного образо-
вания — более 56 объеди-
нений. Уверены, все боль-
ше москвичей будут выби-
рать нашу школу — школу 
больших возможностей.
ЕКАТЕРИНА АЛЕКСЕЕВА
okruga@vm.ru 

Еще есть время выбрать школу для будущего 
первоклассника. Как работает школа № 1073,  
рассказала ее директор Евгения Ларионова.

Выявить способности, 
развить таланты 

— Наш образовательный 
комплекс небольшой, это 
наш маленький мир, где все 
друг друга знают, начиная 
с детского сада, — убежде-
на Ирина Викторовна. Мы 
проводим много совмест-
ных мероприятий. Детса-
довцы — частые гости 
школьного музея, участни-
ки концертов, а школьники 
показывают маленьким то-
варищам театральные по-
становки. Дошкольников 
готовят к школе и наши пе-
дагоги. Это дает результат: 
70 процентов  наших малы-
шей в этом году пойдут 
в 1-й класс нашей школы.

Ирина Чинилина рассказы-
вает, что в этом году в шко-
ле начал работать «Кружок 
от чемпиона», а ведут его 
студенты, члены Ассоциа-
ции победителей олимпи-
ад. Науку побеждать препо-
дают студенты Высшей 
школы экономики, МГУ 
и 1-го Меда.
— В этом году у нас появи-
лись первые победители 
в школьных олимпиадах на 
муниципальном этапе, — 
говорит директор шко-
лы, — теперь надеемся, что 
дадут о себе знать и резуль-
таты занятий наших ребят 
с теми, кто уже прошел этот 

путь и победил во Всерос-
сийской олимпиаде. Сей-
час у нас три таких «Кружка 
от чемпиона» — по биоло-
гии, обществознанию и ан-
глийскому языку.  
А вторая изюминка школы 
№ 975 — собственный 
бейсбольный стадион, на 
котором проходят трени-
ровки спортивных школ 
№ 42 и «Юность Москвы», 
в которых занимаются 
многие ученики.
— На нашей площадке 
только что прошло первен-
ство Москвы по бейсбо-
лу, — делится своей гордо-
стью Ирина Викторовна. — 

В распоряжении любите-
лей этого вида спорта не 
только специальный стади-
он, но и два спортзала, 
а также тренеры-професси-
оналы. Так что надеемся, 
что кто-то из наших воспи-
танников сможет стать 
в будущем Золотой Битой 
бейсбола.
— А с 1 сентября мы вступа-
ем в проект «Самбо в шко-
ле», — говорит Ирина Чи-
нилина. — Думаю, многие 
мальчики, да и девочки 
найдут для себя в этом но-
вое увлечение.
СВЕТЛАНА МАРЗИНОВА
s.marzinova@vm.ru

Каждая школа сегодня имеет свое лицо, свою изюминку. Изюминок у школы № 975, что в Братееве, целых две — во всяком случае, так считает дирек-
тор Ирина Чинилина. Многие школы сегодня являют собой крупные образовательные центры, в которые входят несколько учреждений среднего и до-
школьного образования. А вот школа № 975 — это лишь одна школа и два детских сада.

16 июня 2017 года. Директор школы № 975 Ирина Чинилина по-
казывает награды образовательного учреждения

Где готовят чемпионов. Изюминкой школы стал бейсбольный стадион 
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В лицее № 1451 выпускной 
вечер провели в стиле цере-
монии вручения премии 
«Оскар»: под вспышки фо-
токамер выпускники про-
шлись по красной ковровой 
дорожке. 
Только знаменитую голли-
вудскую премию в этот день 
им не вручали. Награда 
была иного рода — празд-
ник, с которого для выпуск-
ников начинается новая 
жизнь. 

— Конечно же, главные ге-
рои сегодня на сцене — это 
наши ученики. В течение 
11 лет они искали то, к чему 
лежит душа, а мы им в этом 
помогали, — отмечает ди-
ректор учебного заведения 
Алла Варина. 
В этот вечер прощались со 
школой 53 выпускника. Из 
них шестеро окончили уче-
бу с золотой ме далью. 
— Это неплохой резуль-
тат, — комментирует Алла 
Владимировна.
Официальная часть нача-
лась с танца, который ребя-
та самостоятельно репети-
ровали по пять часов в день 

в течение недели. Выпуск-
ник Александр Брадич гото-
вился к этому выступлению 
вместе с остальными и ре-
зультатом остался доволен.
— Вальсировали очень сла-
женно, никто никому даже 
на ногу не наступил. Апло-
дировали все, — улыбается 
Александр. 
В школе он не только самый 
высокий (его рост 195 сан-
тиметров), но и самый спор-
тивный. В феврале получил 
золотой значок за выполне-
ние нормативов комплекса 
«Готов к труду и обороне». 
— Пробежал быстрее всех 
дистанции на 100 метров 

КИРИЛЛ 
БОРИСКИН
okruga@vm.ru 

Выпускной в стиле 
«Оскар» 

и два километра, плавал 
на скорость, показал мет-
кость в стрельбе, — пере-
числяет свои достижения 
выпускник. 
И делится планами. Посту-
пать Александр планирует 
в технический вуз, правда, 
пока еще не определился, 
в какой именно, но время 
для этого еще есть.
По словам Аллы Вариной, 
ей, как и всем остальным 
педагогам лицея, немнож-
ко грустно отпускать ребят. 
— Здесь сложилась очень те-
плая и дружеская атмосфе-
ра, — добавляет директор.
Впрочем, грусть, без кото-
рой не обходятся моменты 
расставания, быстро разве-
яла праздничная програм-
ма. Свои номера подготови-
ли родители выпускников 
и учителя. Они поздравили 
ребят с окончанием учебы 
песнями. А ученики показа-
ли миниатюры, основой 
для которых послужили 
смешные случаи из школь-
ной жизни. 

Более 50 тысяч школь-
ников  поучаствовали 
в выпускных меропри-
ятиях, которые прош-
ли в Москве в ночь на 
24 июня. Как и в про-
шлом  году ,  главный 
выпускной столицы со-
стоялся в Парке Горько-
го: его посетили около 
20 тысяч человек.

КСТАТИ
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23 июня 2017 года. Выпускники 
(слева направо) Александра 
Новикова, Александр Брадич 
и Анастасия Попова вместе 
с директором лицея № 1451 Ал-
лой Вариной (вторая справа) 
на праздничном вечере
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Команда Управления МЧС по Южному 
округу завоевала бронзу на спартакиаде 
по мини-футболу среди спасателей столицы 
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В выходные столица отме-
тила День молодежи, празд-
ник молодых и активных. 
Ведь последние пару лет 
спорт среди людей до 35 осо-
бенно популярен. Корре-
спондент «ВМ» посетила от-
крытую бесплатную тре-
нировку группы «Стрит 
Шторм».

БЕЖИМ, 
ПРОСЫПАЕМСЯ!
В субботу столица просыпа-
ется медленно. Но на 
школьном стадионе на До-
рожной улице царит ожив-
ление.
— Бежим, бежим! Просыпа-
емся! — задорно кричит 
тренер Мария Бессуднова 
своей группе.

И действительно, ребята бе-
гут сначала нехотя, медлен-
но, но постепенно набира-
ют «крейсерскую скорость». 
И под звонкий девичий го-
лос они врываются в лени-
вое субботнее утро.
— Последний круг! — улы-
бается тренер своим подо-
печным и, дождавшись, 
пока все закончат пробеж-
ку, начинает разминку.

НИКАКИХ ПОБЛАЖЕК
— Делимся по группам — 
парни и девушки, беремся 
за веревку, — объясняет 
суть упражнения напарник 
Марии Иван Возный. — 
И вместе  бежим три круга.
Ребята хватаются за тросы, 
привязанные к резиновым 
колесам, и мчатся с ними по 
стадиону. Найти общий 
темп не так-то просто — 
уровень подготовки у всех 
разный, но в конце концов 
им это удается.
— Юля, не идем! Все равно 
беги! Я знаю, ты можешь! — 
подбадривает Мария от-
ставшую девушку и повора-
чивается ко мне. — Иногда 
приходится быть строгой. 
Хороший тренер никогда не 
скажет того, что повредит 
тебе. 
В такие моменты, признает-
ся Мария, подопечные ее 
почти ненавидят. Но потом 

видят результат и благода-
рят за то, что не давала по-
блажек.

СПОРТИВНЫЙ ТАНДЕМ
— У меня есть основная ра-
бота — я помощник руково-
дителя в госучреждении, — 
рассказывает Мария. — Но 
всегда увлекалась спортом.
Мария записалась на тре-
нерские курсы. Окончив 

их, она стала вести занятия 
в одном из фитнес-центров.
— Я всегда думала об улич-
ных занятиях, мне хотелось 
вести группу, — вспоминает 
она, — но для этого нужен 
напарник. Я сначала пред-
лагала эту роль друзьям, 
а в итоге меня поддержал 
мой жених Иван.
Теперь в будни Мария рабо-
тает помощником руково-
дителя, по вечерам трудится 
в спортзале, а в выходные на 
общественных началах тре-
нирует всех желающих.

САРАФАННОЕ РАДИО
Желающих посетить бес-
платные тренировки хвата-
ет. Хотя на самое первое за-
нятие, в мае, пришли только 
друзья и знакомые.
— Перед этим мы завели 
страничку в соцсети и долго 
думали, как назовем груп-
пу, — улыбаются они, ука-
зывая на свои футболки 
с логотипом — кулак, сжи-
мающий молнию. — В итоге 
мы стали «Стрит Штормом», 
в переводе с английского — 
«уличный шторм».
Со временем знакомые на-
чали приводить на откры-
тые занятия друзей, те — 
своих. Группа стала расти. 
Кто-то вышел утром на про-
бежку и, увидев их, присое-
динился, кто-то наткнулся 
на информацию в соцсетях. 
Здесь есть даже семьи.
— Я узнал о тренировках 
в мае и сразу же предложил 
своей дочери-третьекласс-
нице Беренике пойти со 
мной, — говорит Руслан Ан-

ЯРОСЛАВА 
КОСТЕНКО 
okruga@vm.ru 

Разминку ведут 
Иван да Марья 

24 июня 2017 года. Дорожная улица, Москва. Участники команды «Стрит Шторм» пози-
руют после тренировки (1).  Добровольные тренеры — Иван Возный и Мария Бессуднова 
бесплатно проводят занятия для всех желающих (2)

наев. — А потом с нами ста-
ла ходить и моя жена Маша.

ВЕРНУТЬСЯ 
ТРИУМФАТОРОМ
— На самом деле мы все 
тут — команда, — улыбает-
ся Алексей Угафяров. — За 
полтора часа тренировки 
так или иначе успеваешь со 
всеми пообщаться.
Алексей готовится к сорев-
нованиям по бегу с препят-
ствиями. Пару лет назад он 
нашел ролик в интернете, 
и этот вид спорта настолько 
его «зацепил», что он тут же 
записался на турнир. Но, 
провалив все испытания, 
Алексей понял, что у него 
недостаточно подготовки. 
Теперь парень усиленно 
тренируется, чтобы вер-
нуться триумфатором.

ОТДОХНУТЬ НА БЕГУ
— Наши открытые трени-
ровки — это бесплатные 
групповые занятия. Сюда 
приходят люди с самым раз-
ным уровнем подготов-
ки, — объясняет Мария. — 
Поэтому мы следим, кому 
какую нагрузку давать.
Ребята приходят каждый со 
своей целью — кто-то про-

водит досуг, кто-то готовит-
ся к соревнованиям, кто-то 
мечтает похудеть или стре-
мится поддерживать мыш-
цы в тонусе.
— Я стараюсь давать каждо-
му нужные именно ему 
упражнения, консультиро-
вать по питанию, — говорит 
Мария. — Мы с Ваней гото-
вы проводить тренировки 
и вечером по будням, если 
ребята изъявят желание.
— А не устаете? — удивля-
юсь я.
— Для меня спорт — это от-
дых, — смеется Мария. — 
Сегодня ты бежишь полкру-
га, завтра — целый круг, по-
слезавтра — два. В конеч-
ном итоге ты понимаешь, 
что нет ничего невозможно-
го, и перестаешь восприни-
мать спорт как нагрузку.

Бесплатная спортивная 
группа «Стрит Шторм» 
объединила жителей района 

Присоединиться к бес-
платной группе «Стрит 
Шторм» может любой 
желающий, информацию 
о тренировках тренеры 
размещают в социаль-
ной сети Инстаграм под 
хештегом #StreetStorm

КСТАТИ
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14 ГОСТЬ НОМЕРА
3 июля в творческом центре «Москворечье»  
откроется экспозиция, посвященная Дню 
семьи, любви и верности 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
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№ 24 (752)
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В интервью «Южным горизон-
там» актер Александр Збруев 
рассказал о своих любимых ро-
лях, режиссерах, которые повли-
яли на его творчество, и о люби-
мых местах Москвы, одно из ко-
торых — музей-заповедник «Ца-
рицыно». 
Александр Викторович, вас часто 
можно встретить в усадьбе Цари-
цыно и в Коломенском. Это ваши 
любимые места для прогулок? 
Я вообще большой любитель гу-
лять по Москве. Вряд ли в столи-
це еще осталось место, где бы 
я не был. Одно из моих самых лю-
бимых мест — парк «Царицыно». 
Часто там бываю. Природа лечит 
от тяжелых мыслей, вдохновля-

ет, дает прекрасную возмож-
ность подумать о чем-то важном 
для себя.
Зрители могут видеть вашу игру 
на сцене «Ленкома», а вот на экра-
нах, если не говорить о старых 
фильмах, вас практически не вид-
но. Вы не снимаетесь в сериалах. 
Почему? Нет предложений? 
Мне поступает немало предло-
жений сниматься в кино, но я от 
них отказываюсь. Не вижу смыс-
ла в том, чтобы мелькать по теле-
визору. Тем не менее надеюсь, 
что мне доведется поработать 
с хорошим сценарием и сыграть 
интересную роль. А что касается 
сериалов, то в них, увы, все герои 
похожи друг на друга как две кап-

ли воды. И играют одинаково. Не 
хочу оказаться в  их числе. 
А какие свои роли в кино вы може-
те назвать любимыми? 
Зритель знает и помнит меня по 
тем фильмам, которые часто по-
казывают по телевидению. Это 
«Большая перемена», «Мой 
младший брат»,  «Романс о влю-
бленных», «Ты у меня одна». Но 
для меня дороги не эти фильмы, 
принесшие славу, а те, которые 
мало кто видел. Например, кар-
тина «Желание любить», снятая 
по рассказу Александра Купри-
на. На мой взгляд, в ней я сыграл 
свою лучшую роль. Очень люблю 
и фильм «Автопортрет неизвест-
ного».

Александр Збруев родился 
31 марта 1938 года в Москве. 
После школы  в 1958 году по-
ступил в Театральное учили-
ще имени Щукина по совету 
разглядевшей в нем талант 
подруги матери — Надежды 
Вахтанговой, вдовы Евгения 
Вахтангова. Учился на курсе 
Владимира Этуша. В 1961 году 
принят в труппу Московского 
театра имени Ленинского ком-
сомола (с 1990 года «Ленком») 
В кино дебютировал в фильме 
Александра Зархи «Мой млад-
ший брат» (1962 год) .

ДОСЬЕ

Первенство проходило в Зальцбурге. 
В нем принимали участие 19 стран. 
Хор «Вера», один из коллективов 
Детской музыкальной школы имени 
В. Я. Шебалина, был единственным, 
кто представлял Россию. 
— В предыдущих конкурсах такого 
рода мы всегда брали серебро, — го-
ворит художественный руководи-
тель Татьяна Коваленко. — Нашими 
самыми серьезными конкурентами 
стали дети из детского телевизион-
ного хора Эстонии. Выступили они 
здорово. Я даже вдохновилась.
После подведения итогов прошло 
совместное выступление с хорами 
Словении, Финляндии и Эстонии.
ПАВЕЛ ЕФИМОВ
okruga@vm.ru

В «Усадьбе коломенского крестья-
нина» 8 июля начнет работу выстав-
ка «Терем, свадебный поезд и девья 
краса». Посвящена она народным 
промыслам, быту и обычаям кре-
стьянской деревни. Посетители 
увидят прялки из разных уголков 
страны. Например, те, которыми 
пользовались жительницы Архан-
гельской, Костромской, Ярослав-
ской и Олонецкой (губернским го-
родом в ней был Петрозаводск) гу-
берний России в конце XIX и начале 
XX века. В числе интересных экспо-
натов и женский свадебный костюм 
из Воронежской губернии XIX века. 
Выставка проработает до 18 ноября. 
ПАВЕЛ ЛУКАВИН
okruga@vm.ru

В экспозиции, которая размести-
лась в стенах Библиотеки имени 
Толстого, представлено около 
30 уникальных глиняных кукол. Та-
кие украшения было принято ста-
вить в дворянском доме на комод 
для привлечения внимания гостей. 
— Удивительные фигурки поража-
ют своей тонкой работой и изяще-
ством, — отмечает главный библио-
текарь Татьяна Кадаева.
По ее словам, представленные экс-
понаты посвящены двум темам. 
Одни  куклы инсценирует сцену 
бала из романа «Анна Каренина», 
а другие  — сюжеты сказок, басен 
и рассказов из «Азбуки» Льва Тол-
стого.  
КИРИЛЛ БОРИСКИН
k.boriskin@vm.ru

Хор из Орехова-Борисова 
Южного победил на  Между-
народном фестивале хоров.

Выставка, посвященная кре-
стьянскому быту, откроется 
в музее «Коломенское». 

Кукол из фондов усадьбы 
«Ясная Поляна» представи-
ли в библиотеке № 136. 

Золотое 
исполнение 

Главное орудие 
крестьянки 

Куклы дворян 
устроили бал 

19 июля 1999 года. Актер Александр 
Збруев на XXI Московском междуна-
родном кинофестивалеАлександр 

Збруев: Герои 
сериалов похожи 
как две капли 
воды 

Вам посчастливилось учиться в те-
атральном училище на курсе Вла-
димира Этуша. Он строгий педагог?  
Этуш был очень строгим учите-
лем. Но при всей своей строгости 
он всегда абсолютно справедли-
вый и объективный. Он прошел 
фронт и знал, что такое жизнь не 
понаслышке и еще поэтому не 
допускал  компромиссов. К моло-
дому поколению относился по-
отечески, но без поглаживания 
по голове. Учеба для меня у Вла-
димира Абрамовича Этуша — 
это, как говорится, начало на-
чал. Учитель очень умно посту-
пил, набрав на курс половину 
вчерашних школьников, а поло-
вину — людей с жизненным опы-
том. Так мы, юнцы, напоминали 
взрослым сокурсникам о наив-
ности и беспечности жизни. 
О чем, по вашему мнению, никогда 
не надо забывать актеру? 
Марк Захаров говорит удиви-
тельную вещь: в зарубежном 
кино даже отрицательные персо-

нажи чем-то привлекают. У нас 
же, если играют отрицательного 
героя, то он во всем отрицатель-
ный… Актеру, по-моему, всегда 
нужно сохранять обаяние, и хо-
рошо, если это получается от 
природы. И женщина прежде 
всего должна оставаться женщи-
ной, а мужчина — мужчиной.
Случается ли вам спорить с режис-
сером и к чему это при водит? 
Я до сих пор веду диалог с Заха-
ровым, но он об этом не знает. 
Спорить с человеком, у которого 
богатый жизненный опыт, бес-
полезно. Но только ты сам зна-
ешь, через что не можешь пере-
шагнуть. Тогда уже есть смысл 
спорить. Но с другой стороны, 
актер обязан все делать согласно 
задумке режиссера, при этом не 
потеряв свое я.

Беседовала
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ 
okruga@vm.ru

Свою лучшую роль 
я сыграл в картине 
«Желание любить». 
Но зритель знает и помнит 
меня по популярным 
фильмам 
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15КУХНЯ
В Донском районе появится новая точка 
по продаже мороженого — мобильная тележка 
при магазине на улице Шаболовке, 50 
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Первоначально планировалось, что под-
московная клубника появится на прилав-
ках одновременно с ягодой, привезенной 
в столицу из других регионов страны. Так, 
с начала июня москвичи уже могли ку-
пить на ярмарках клубнику из Краснодар-
ского и Астраханского краев, а также из 
Кабардино-Балкарии. Но из-за холодного 
и дождливого лета к сбору ягоды в Подмо-
сковье приступили только 26 июня.
— Благодаря тому, что меньше времени 
уходит на транспортировку, она не обра-

батывается различными веществами — 
экологически чистая, душистая и сладкая 
ягода долго на прилавке не залежится, — 
уверен министр сельского хозяйства Под-
московья Андрей Разин. 
Купить свежую клубнику в Южном округе 
можно будет на ярмарках выходного дня 
по 12 адресам, которые размещены на 
сайте Департамента торговли и услуг Мо-
сквы (dtu.mos.ru) в разделе «торговля». 
ПЕТР ЛУКАВИН 
okruga@vm.ru

На ярмарках выходного дня, работающих в районах Южного округа сто-
лицы, на этой неделе начинают продавать клубнику из Подмосковья.  
Сбор ягоды начался с понедельника.

Сладкий сезон продолжается 

В жару есть не хочется. Хо-
чется прохлады и чего-то 
освежающего. Идеальный 
вариант — мороженое. 
Причем сделанное своими 
руками.

ВАНИЛЬНОЕ МОРОЖЕНОЕ
Сливки жирные — 2 ста-
кана
Сахар — 1/3 стакана
Желтки яиц — 4 шт.
Стручки ванили — 2 шт.

Берем стручки ароматной 
ванили, моем их, раскрыва-
ем и вынимаем семена. 
Сливки выливаем в емкость 
с утолщенным дном, кла-
дем туда же бессемянные 
створки ванили и отправля-
ем на огонь. Нельзя дать 
сливкам закипеть, иначе 
десерт не получится. На 
огне они должны находить-
ся до появления первых пу-
зырьков. Добавляем сахар 
и мешаем, пока не раство-
рятся все крупинки. Теперь 
нужно хорошенько взбить 

Нежность 
со сливками 

24 июня 2017 года. Для фрук-
тового льда используем фор-
мочки или стаканчики (1). Мо-
роженое с соком черники мож-
но украсить мятой (2). Мороже-
ное с добавлением огурца (3) 

ВАЛЕНТИН 
ЗВЕГИНЦЕВ
v.zvegintsev@vm.ru
З
v

желтки. Добавляем к ним 
сладкую сливочную массу. 
Ее перед этим желательно 
процедить через 4–6 слоев 
марли, а потом остудить 
в комнатных условиях. Че-
рез час нахождения в моро-
зильнике ванильное моро-
женое нужно достать и пе-
ремешать блендером. Для 

придания массе идеальной 
однородности следует еще 
пару раз проделать такую 
манипуляцию с интерва-
лом в 2 часа. 

ВАНИЛЬНОЕ МОРОЖЕНОЕ 
С СОКОМ
Все то же самое, что и в пре-
дыдущем рецепте, но на по-

следнем этапе можно доба-
вить ягодный сок. Напри-
мер, клубничный или мали-
новый.

ОГУРЕЧНОЕ МОРОЖЕНОЕ
1 огурец 
3 банана 
Тертый шоколад или семе-
на кунжута

С огурцов снять кожицу, ба-
наны почистить. Нарезать 
кружочками. Выложить 
в миску и поставить в моро-
зилку на 2–3 часа. Выта-
щить и тщательно перемо-
лоть в блендере. Напосле-
док взбить массу миксером, 
чтобы стала пышной. Посы-
пать тертым шоколадом 

или кунжутом. Можно есть 
сразу или разложить по 
формочкам и заморозить.

ФРУКТОВЫЙ ЛЕД
Понадобятся специальная 
форма, в которой будет за-
мораживаться мороженое, 
и фруктовый сок. Нет спе-
циальной формы? Не пере-
живайте! Можно использо-
вать пластиковый стакан от 
йогурта, обычную чашку. 
Сначала следует налить 
в формочку любой ягодный 
сок и поставить в морозиль-
ную камеру. Когда жид-
кость немного застынет, 
надо вставить в нее палоч-
ку, на которой будет дер-
жаться лакомство. После 
этого следует заморозить 
десерт уже до конца. Для 
того чтобы мороженое лег-
ко доставалось из формы, ее 
следует опустить на не-
сколько секунд в теплую 
воду. Кстати, делать фрук-
товый лед лучше всего не из 
покупного сока, а приготов-
ленного собственноручно.

КЛУБНИЧНЫЙ СОРБЕТ
Свежая или замороженная 
клубника — 1 стакан 
Вода — 0,5 стакана 
Тростниковый сахар — 
0,5 стакана 
Небольшой лайм — 1 шт.

Клубнику тщательно очи-
стить и промыть. Дать яго-
дам просохнуть, чтобы не 
было лишней влаги. Далее 
помещаем ягоды в блендер. 
Выливаем в емкость пол-
стакана воды и взбиваем. 
Для получения однородной 
массы, гладкой и без ком-
ков, нужно взбивать всего 
10–15 секунд. После взбива-
ния все ягодное пюре мож-
но процедить, чтобы полу-
чить идеальную консистен-
цию, и добавить сок одного 
небольшого лайма. Добав-
ляя небольшими порциями 
сахар, аккуратно переме-
шивать до его полного рас-
творения и поместить гото-
вый клубничный сорбет 
в холодильник. 

Если у вас дома нет 
мороженицы — ничего 
страшного. Используйте 
обычный кухонный миксер 
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24 июня 2017 года. На фестивале в музее-заповеднике «Царицыно» представили нескучную велопарковку. Те, кто приехал в парк на двухколесном транс-
порте, могли выбрать, около какого «музыкального инструмента» его оставить. Одним по душе пришлись гитары, а другим — валторна и барабан 
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30 июня на площадке в сквере Черноморского 
бульвара с 11 до 12 часов для детей пройдет 
мероприятие «Читальный зал «На лужайке» 

На рынке: 
— Куры, куры! Дамочка, посмот рите, 
это же не кура, это мечта! 
— Чем вы их кормили? 
— А зачем это вам? 
— Я тоже хочу так похудеть! 

Благодаря  появившейся  под 
окнами многоэтажки надписи 
на асфальте «Встретимся, когда 
твой уйдет», большинство муж-
чин провели выходной день дома. 
Были прибиты полочки, починены 
краны и утюги, сделаны с детьми 
уроки.

— «Кошачий корм стал на 20 про-
центов вкуснее». Как они это узнали? 
— Это как раз очень просто. Насыпа-
ем корм, тянем кота от миски. Усилие 
замеряем динамометром.

В Одессе на Привозе три разме-
ра одежды: «на вас», «не на вас» 
и «надо мерить»! 

Лев собрал зверей и говорит: 
— Сегодня будем есть самого трус-
ливого. 
Заяц выбегает и орет: 
— Кабана в обиду не дам!

Все были готовы отлично прове-
сти это лето, но лето провело всех.
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Проект : «Подключение к централизованной системе холодного водоснабжения 
и водоотведения объекта: «База механизации, расположенная по адресу: 
Москва,  ул. Борисовские Пруды, вл. 29А»
ЗАО «УКС инженерных коммуникаций, сооружений и дорог» (ЗАО «УКС ИКС и Д») 
и управа района Москворечье-Сабурово в соответствии с Федеральным законом 
от 23 ноября 1995 г. № 174 — ФЗ «Об экологической экспертизе», Положением 
об оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной деятельности на окру-
жающую среду в Российской Федерации, утвержденного приказом Государствен-
ного комитета Российской Федерации по охране окружающей среды от 16 мая 
2000 г. № 372, уведомляют о проведении с 30.06.2017 по 18.07.2017 общественных 
обсуждений оценки воздействия на окружающую среду по материалам проекта: 
«Подключение к централизованной системе холодного водоснабжения и водоот-
ведения объекта: «База механизации, расположенная по адресу: Москва, ул. Бори-
совские Пруды, вл. 29А».

Проектом предусматривается производство работ частично в границах ООПТ при-
родно-исторического парка «Царицыно» по прокладке канализационной сети 
из труб высокопрочного чугуна с шаровидным графитом (ВЧШГ) с наружным цин-
ковым покрытием и внутренним химически стойким покрытием с фиксированным 
соединением DN200мм L=181,50м в стальном футляре Д530х7мм с наружной изо-
ляцией весьма усиленного типа по ГОСТ 9.602–2005 с заполнением межтрубного 
пространства цементно-песчаным раствором М100. 
Проектируемая канализация прокладывается в проезжей части, тротуарах, газонах 
открытым способом  в стальном футляре Д530х7мм L=155,00м и частично закрытым 
способом  в стальном футляре Д530х7мм L=26,50м в связи с прохождением трассы 
в проезжей части. Прокладка канализации ведется на глубине h=1,54–4,79м от по-
верхности земли в песчаных грунтах.
Заказчик: ЗАО «УКС ИКС и Д». Адрес: 125319, Москва, ул. Коккинаки, 4. 
Тел.: (495) 613-17-07, 613-16-37, e-mail: 023@iksid.ru.

Генеральный проектировщик: ООО «Проектное бюро № 1». Адрес: 105064, Москва, 
Большой Казенный пер., 10, стр. 3. Тел.: (495) 739-27-01; 739-27-02, 739-27-03, 
e-mail: info@pbn1.ru.

Материалы проекта доступны для рассмотрения и подготовки замечаний и пред-
ложений заинтересованных лиц на сайтах префектуры Южного административного 
округа города Москвы www.uao.mos.ru; управы района Москворечье-Сабурово 
moskvoreche-saburovo.mos.ru.

Замечания и предложения по проекту общественных обсуждений принимаются 
ЗАО «УКС ИКС и Д» по телефону (495) 613-17-07 и e-mail: 023@iksid.ru.
Собрание участников общественных обсуждений состоится 11.07.2017 в 19:00 
в помещении спортивного комплекса «Борисово» по адресу: ул. Борисовские Пру-
ды, 29, начало регистрации в 18:00.

Оповещение о проведении общественных обсуждений в районе Москворечье-Сабурово 

АН
ТО
Н

 Н
ОВ
ОД

ЕР
ЕЖ

КИ
Н

 / 
ТА
СС


	vmu_3006_01
	vmu_3006_02
	vmu_3006_03
	vmu_3006_04
	vmu_3006_05
	vmu_3006_06
	vmu_3006_07
	vmu_3006_08_09
	vmu_3006_10
	vmu_3006_11
	vmu_3006_12
	vmu_3006_13
	vmu_3006_14
	vmu_3006_15
	vmu_3006_16

